
Centesimo incontro Tavolo tecnico PNRR - 
21/06/2024
In data 21.06.2024 si è tenuto il centesimo incontro del tavolo tecnico sulle 
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il 
materiale raccolto degli incontri precedenti. 
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro:
1. E’ il centesimo tavolo tecnico PNRR, da due anni si è svolto pressoché ogni 

venerdì un incontro con grande collaborazione da parte di tutti.
2. E’ pervenuta da parte di ACN in data 18.06.2024 la lettera di accoglimento 

della Qualificazione di servizi Cloud della Società Lepida ScpA. Accolgono le 
qualificazioni inviate QI2 “Infrastruttura Lepida” e QC1 “Virtual Cloud Data 
Center”. Nelle motivazioni dell'accoglimento ci indicano alcune ragionevoli 
misure che devono essere implementate e su cui faremo azioni laddove 
non siano già adeguate.

3. E’ pervenuta a Datagraph la lettera da parte di ACN la conferma di 
qualificazione del servizio SaaS “QC1” denominato 
“ProceduraComCloudLepida”. Provvederanno ad inviare la scheda al Team 
Digitale con il nuovo servizio SaaS poiché non ancora presenti sul 
Marketplace e ci vorrà un po’ di tempo perché appaiano.

4. E’ stata pubblicata sul sito https://lepida.net/pnrr nella sezione 
Presentazioni ed eventi, su segnalazione di Artioli di ANCI, la locandina 
relativa al Webinar ANCI che si terrà il 26 giugno 2024 sul tema 
“Digitalizzazione degli Sportelli Unici per le Attività Produttive: gli Avvisi di 
finanziamento per l’adeguamento alle nuove specifiche tecniche”.

5. Interviene Fiorentini del DTD:
a. è imminente l’avviso 1.4.3 PagoPA per i Comuni, farà distinzione tra 

servizi di pagamento “core” e condizionali pertanto le tassonomie 
saranno distinte in questi due cluster diversi, il Comune che 
candiderà il cluster condizionale dovrà specificare la titolarità per 
poterlo candidare.

6. Vegetti dell’Unione Reno Lavino Samoggia: hanno aderito con 2 Comuni su 
5 dell’Unione a SEND,  lato Polizia Locale si prevede che arrivi al cittadino a 
casa una raccomandata e la notifica si perfeziona a 10 gg da quando il 
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cittadino riceve l’atto. Il cittadino ha quindi 15 gg per pagare la sanzione 
ridotta, il problema è che è fuorviante, poiché si pensa che la multa sia 
notificata quando arriva a casa e dunque allo scadere dei 5 gg dall’arrivo 
a casa della notifica lo pagano a prezzo pieno anziché ridotto. Il DTD 
raccoglie la segnalazione e lo riporterà a PagoPA per capire se altri territori 
sono nella stessa situazione.

7. Interviene Sberlati di Lepida che condivide quanto segue:
a. hanno previsto una programmazione per le asseverazioni sul 

Fascicolo del Cittadino che verrà discusso con il DTD;
b. sulla misura 1.4.1 si pensava di fissare un approfondimento tecnico 

per il Fascicolo del Cittadino sul tema integrazioni e verrà data 
comunicazione della data quando saranno pronti.

8. Interviene Gilodi di RER, invitata da Artioli di ANCI, sul tema e, più in 
generale, sulle attività regionali in corso relative alla piattaforma Accesso 
Unitario, anche connesse al prossimo avviso PNRR/SUAP rivolto alle Regioni:

a. sarà da adeguare l’accesso unitario ad un discorso di 
interoperabilità, sono state condotte analisi con AGID, Lepida e 
Funzione Pubblica. L’accesso unitario attuale non è adeguato alle 
esigenze di interoperabilità, erano già in programma dei 
miglioramenti. In questo tipo di approccio, approvato con legge, 
inerente all’interoperabilità, sono chiamati anche tutti gli sportelli 
SUAP  del territorio ed in futuro i SUE. Pertanto la progettazione in 
programma sarà rivolto non solamente ai SUAP ma anche ai SUE.

b. L’interoperabilità vede l’accesso di tutti (RER - su FO e Comuni su BO) 
sulla PDND. Il catalogo SSU contiene tutti i procedimenti che il 
cittadino potrà inviare ai singoli SUAP/SUE, sono necessarie risorse 
per adeguare/implementare nuove soluzioni quindi Funzione 
Pubblica ha dato possibilità di accedere tramite bandi a fondi PNRR, 
questo bando verrà pubblicato, sia per RER che per i Comuni, attorno 
al 10 luglio. Essendo tempi estivi, la scadenza del bando, tiene conto 
del fatto che agosto è un mese con poca attività lavorativa.

c. Per le Regioni è già stato fatto l’incontro per la modalità di adesione 
a questo bando che prevede erogazione dei corrispettivi sulla base 
di analisi svolte da AGID e avranno la forma di un voucher, quindi nel 
momento in cui RER e Comuni dimostreranno che l’applicazione 
funzione i soldi saranno messi a disposizione. I Comuni che hanno lo 



stesso tipo di backoffice (es. VBG) nel momento in cui viene 
dichiarato che è lo stesso backoffice basterà fare i test su un unico 
Comune.

d. RER ha già cominciato a diffondere anche nelle ComTem l’analisi di 
fattibilità e l’analisi funzionale, pertanto tutti sono abbastanza 
allineati. Come futuro si sta iniziando a lavorare per avere specifiche 
tecniche da comunicare ai vari fornitori dei Comuni. Si sta 
verificando che non si possa fare questa operazione con i fornitori a 
livello nazionale.

e. Ad oggi sanno il corrispettivo per Regione, ma non si sa il 
corrispettivo per quello che riguarda i Comuni, ci sarà una riunione 
con i Comuni il 26.06.2024 in cui daranno indicazioni di come aderire. 
RER è presente per i Comuni e sarà il punto di riferimento, anche se 
ad oggi non hanno ancora potuto affidare lo sviluppo perché non 
potevano ancora accedere ai fondi PNRR e FESR, si dovrà riuscire a 
stipulare intorno a settembre con chi svilupperà i software e sarà 
possibile fare una call con le software house del territorio per 
condividere le azioni che dovranno svolgere.

f. censimento di tutti i fornitori e le realtà SUAP/SUE, è stato svolto da 
RER e provvederà ad inviarla per poterla veicolare a questo tavolo

9. Interviene Artioli di ANCI:
a. Il tema esposto da Gilodi è sicuramente complesso e sarà una sfida 

con una componente organizzativa.
b. Sono avvisi di natura diversa da quelli precedenti, in quanto 

obbligatori e non facoltativi.



c. ComTem Imprese si è riunita ieri e l’obiettivo 3 è quella di lavorare 
sull’interoperabilità e quindi un intersezione tra il tavolo tecnico PNRR 
e la ComTem c’è volontà di portarla avanti

d. al Webinar previsto il 26 giugno 2024 è invitata caldamente la 
partecipazione poiché verrà spiegata la struttura di tutti gli avvisi.


